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证券代码：002859                                         证券简称：洁美科技 

   

浙江洁美电子科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

  编号：20190905 

投资者关系 

活动类别 

□√特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访  □业绩说明会 

□新闻发布会  □路演活动 

□现场参观    

□其他        （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

机构投资者： 

四川奥凯投资  王睿一 萧山农商基金  王飞飞 

九禄投资  王二飞 翼虎投资  曾雨 

红塔证券资管部  俞海海 华金证券  蔡景彦 

天奥投资  巩来华、贺志军 财通证券  鲍娴颖 

泰康资产  程振宇 恒越基金  郭卓瑜 

寻常投资  孙涛、杜凡 浙江在赢资产管理  包振想 

绿地小额贷款  丁叶盛 财通证券  董炜明 

中电海康股权投资基金  方飞 国元证券  高伟强、徐祖武 

浙江如山汇金资本管理  贺宇东 中国国际金融  黄婷 

浙江国贸东方投资管理  金文宓 海天管理  梁伟 

国海证券  刘航 上海深悟资产  刘钰粮 

国信证券  高峰 中信证券  钱世明、董超 

中信证券浙江分公司  钱向劲 中信证券庆春路营业部  初晓宇 

浙江凯辰投资管理  钱滢 山合金融投资管理  秦川 

申万宏源研究所  施鑫展 华金证券浙江分公司  斯志坚 

中国银河证券  苏超成 上海鑫富越资产管理  苏凯 

上海茂典资产管理  唐忠杰 上海沣杨资产管理  王海军 

明悦（杭州）资产管理  王菊明 国信证券杭州分公司  王文韬 

杭州众心投资管理  王莹 杭州城投网新资产管理  吴德京 
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东方财富证券研究所  吴逸诗 浙江景裕资产  熊适时 

金库骐楷（杭州）投资管理  许成 杭州永坤金禄资产管理  许思达 

杭州恒畀资产管理  叶恩东 深圳前海石泓商业保理  章沅橞 

惟像资本  赵科伟 上海德邻众福投资管理  赵强 

上海琢鼎投资  周莹 上海甄投资产管理  朱庆新 

瑞锐投资  宋佳 华福证券  金天峰、郑伟 

兴业证券  朱丹阳 安阳资产  王竑 

瀚信资产  蒋龙 广发基金  陈韫中 

兴银基金  高鹏 富国基金管理  程溢 

燕园资产  钱坤 汇蠡资产  许成、王莹霞、花颖喆 

中信保诚基金管理  吴振华 富爵资产  郭驰 

河清资本  李泽豪 兴证资管  李健 

博星证券  张旭东 民生信托  陈良 

北京千舟资本  陈泳潮 上海蕴沣  余谦、戴丰 

天风证券  张健 中泰证券（上海）资管  杜厚良 

上策投资  余骥、沈正刚、庞乐乐 博信投资  吴一 

东方财富  陈慧琳、李文东、钱力杨 

个人投资者：  

金健、夏莉荔、陈东良、周建伟、关旭锋、李泽恺、罗俊 

时  间 2019 年 9 月 5 日 14：00 至 17：00 

地  点 浙江省杭州市西湖区文二路 206 号金地大厦八楼会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长、总经理：方隽云 

董事、副总经理、财务总监：邓水岩 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、董事长方隽云先生介绍公司上半年经营情况 

1、经历了一轮非常火爆的持续涨价、缺货行情之后，去年 10 月下

旬开始被动元件行业进入了去库存调整期，下游产量从去年四季度到今

年上半年减少了近 30％，也给公司业绩造成了较大影响。直至今年下半

年行业开始逐步复苏，从了解下游来看，截至 9 月份除个别客户尚未完

全恢复外大部分客户已经恢复至去年同期九成的水平。 

http://www.baidu.com/link?url=ZCi28UfCZM_0NnBKEynNZ3pZqHg3icDRPq0yRLpyiGL2wKqVDBI37fHzg_5AlroeDYz725jDQIN8H-wzUVeYNWSvS39jqcgx-XvvLnU8RjlnBSm7vLBwDmIK4-nTXKm-TrZyugCCcN6h2b10v0bPXTeeUBaAl7A5QPQ9wYwY1Su
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2、历经行业波动，公司进行了深刻的反思，总结了经验，吸取了以

下三方面的教训，也做了相应的改进工作，不断提升公司的抗风险能力

和盈利能力： 

（1）在行业非理性期公司应当深入了解市场真实信息，及时掌握客

户真实情况才能避免在波动来临时过于被动。去年四季度以来公司加强

了市场调研工作力度，不仅要透彻了解客户端的真实情况，还要将市场

信息收集工作延伸到客户的客户端，为公司做出正确的经营规划提供依

据，增强抗风险能力，降低行业波动对公司业绩的影响。 

（2）尽管公司在被动元件载带领域全球市占率非常高，但还存在客

户结构不均衡的问题，台资、内资、韩国客户占比较大，日资企业占比

略小，在去年的行业波动中受影响最小的恰恰是日资企业。这也使公司

认识到要走向更高端必须加大日资客户的份额，今年以来公司积极改善

客户结构，加大对日资客户的营销力度，提高日资客户整体占比和供货

比例。公司也引进了一批电子材料行业专家级人才，聘请了现场管理外

籍顾问，增强了日系客户对公司的信心，产品质量稳定性和标准化管理

的提升得到了客户的普遍赞誉。 

（3）坚守深耕细分行业，打造三个技术平台。公司的发展思路是做

细分领域的冠军，围绕电子行业做出更多能为公司创造更大价值的产品，

将每一个产品都做到全球顶级水平。我们在被动元件载带领域取得了一

定成绩，但在半导体和其他方面做得还不够，被动元件行业一旦波动就

会对公司产生较大影响，公司在以往的发展过程中纵向一体化优势明显，

但横向一体化有改善提升空间。今后公司要提高横向一体化整合能力，

在借鉴国内外成功经验和失败教训的基础上着力打造三个技术平台：涂

布技术平台、电子化学品技术平台、高分子材料技术平台，在技术平台

上延伸电子行业所需进口替代耗材，每个产品都做到行业数一数二，公

司的成长空间会越来越大。 

3、公司业务方面，自 7 月份开始显著回升，预计 9 月份将持续恢复，

环比增长明显，预计到四季度能够实现同比环比双增长。中长期来看，

电子行业将在从 2020 年开始进入下一个复苏成长周期，5G 普及后的电

子消费产品更新换代、人工智能的发展以及电动汽车的成熟将促进电子
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行业的发展，行业发展空间是非常巨大的，董事会对公司未来发展非常

有信心。 

二、提问环节 

问 1：七八月份离型膜销售情况如何？离型膜回收进展如何？ 

答：现有 5 条离型膜生产线，8 月份已经基本接近满负荷状态，年

初已经预定了 3 条高精度进口宽幅生产线，为明年做好产能储备。为配

合高端离型膜生产需要公司今年正研究拟投资原膜项目，增强客户对公

司离型膜的信心。离型膜回收还在试验阶段，目前正在论证最优方案，

最终要实现真正的变废为宝，通过提升企业社会责任进一步赢得客户尊

重。  

问 2：公司是否具备生产高端原膜的条件？偏光片、光学胶的离型

膜工艺配方是自主开发吗？ 

答：正在研究的原膜项目定位是替代进口，我们有经验丰富的团队，

也会引进先进的生产设备，还聘请了外籍专家参与，有很大把握能够达

到高端水准。偏光片和光学胶离型膜的配方都是自主研发的。 

问 3：公司客户结构日资、韩国、台资以及大陆客户的占比情况是

怎样的？在进口替代大背景下公司中国企业的看法如何？PCB 行业的火

爆对公司是否也有推动作用？ 

答：客户结构上，台资企业约占 45%到 50%，国内企业约占 15%，

韩国企业 15％，日资企业 20%到 25%。中美贸易战加速了国内企业进口

替代的步伐，从长远来看对国内企业是利好，可能个体之间会有差异，

但整体趋势向好，未来 5 到 10 年电子信息行业的希望在中国。 

PCB 行业使用到的很多胶带和膜目前还主要依靠进口，打造好上述

技术平台也是未来发展的方向。目前公司正在开发相关胶带类产品。 

问 4：塑料载带进展情况如何，改性粒子有没有可能复制纸带的成

功之路？ 

答：主要应用于半导体的黑色导电塑料粒子造粒已经成熟，但塑料

载带有两点区别于纸带，一是塑料载带客户特别是国内的企业大多自行

生产中低端载带，只有高端产品外购，针对这一点我们会采用向客户供

应载带原材料的策略；二是塑料载带供应商比较分散且大都不具备核心
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原材料生产能力，我们向上游迈进一步对塑料粒子改性后成本会大幅降

低，但半导体行业对塑料载带价格不敏感，上游公司往往在设计时就指

定了塑料载带供应商，不会完全复制纸带的道路。今后公司主要考虑通

过整合并购的方式深入到产业链内部，大幅提升塑料载带的销量。 

问 5：为什么没有国内同行突破能够突破纸带行业？ 

答：原纸制造对国内大型造纸厂而言技术上是可以实现的，但由于

纸带这一行业过于细分，产业链长产量不大，大型造纸厂往往不会涉足。

国内和台湾的多家造纸厂都曾进行过尝试，但受制于原纸的高要求以及

打孔技术限制都没能持续下去。我们通过打孔、压孔技术不断提高并延

长了产业链，打孔纸屑回用进一步降低了成本，通过与胶带配合等技术

措施不断的提高了行业门槛，有效抑制了竞争。 

问 6：木浆价格对公司经营的影响是怎样的？  

答：今年一二季度原材料价格最高，今年年初进口的木浆价格开始

下降，加权平均后公司的木浆成本将在今年年底降到较低水平。 

问 7：去年低迷期提出的改进计划和具体措施执行如何？新的纸机

生产计划是怎样的？ 

答：改进计划都在按照原定计划进行，有些已经完成，有些还在进

行当中，基本都达到了预期。原纸 4 号线 9 月底将进行安装，预计明年

6 月投产，5 号线按计划正在规划当中。 

问 8：股权激励有没有新计划？引进人才后公司架构情如何？ 

答：股权激励今后将每 2 到 3 年会做一次；研发体系进行了架构调

整，三大技术平台在安吉研发中心本部实施，上海成立的分公司作为研

发中心的分部进行后端新产品应用的开发。 

问 9：在行业调整期公司产品价格有没有下调？ 

答：有所下调。 

问 10：公司对资本市场的规划和设想如何？在市占率很高的情况下

是否会有阶段性瓶颈和技术壁垒？ 

答：登陆资本市场对公司发展更有利，公司会配合发展战略充分利

用资本市场优势，同时要保持现金流稳健，保持对股东的稳定分红；每

个企业发展都会遇到瓶颈，遇到瓶颈要想方设法突破，通过打造技术平
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台、提升横向一体化优势突破瓶颈。 

问 11：公司怎样看待股价？ 

答：公司业绩除了今年上半年受行业波动影响外以往年度都实现了

经营目标甚至是超预期的。公司尊重投资者，坦诚的态度坚定了投资者

对公司的信心。我们相信自己的未来，本着对投资者负责的态度尽最大

力量把公司做好，相信公司估值会符合发展实际并随着公司的成长节奏

不断提升，在被低估的时期公司也会加强与投资者的沟通交流。 

问 12：公司发展进度是怎样安排的？公司进行了哪些组织架构调

整？ 

答：按照公司的盈利能力控制负债节奏，超出负债控制红线的好项

目公司会进行股权融资，保持股权结构合理、低负债率和现金流稳健。

公司会选择适合公司体量、能够切实帮助公司提升价值的优质标的稳健

推进。组织架构上生产制造仍然按照事业部体系进行，将研发系统调整

为技术平台，与现有事业部能够共享资源的纳入原有事业部，全新的产

品成立新的事业部。 

问 13：公司今年还有哪些投资计划？管理费用销售费用哪方面会更

多？ 

答：4 号 5 号纸机以及新增的 3 条离型膜生产线将持续投资；随着

平台越来越好销售费用的比例会有所下降但管理费用包括研发支出会有

所上升，各项费用开支公司都会做好相应的管控。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟通，严

格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况，同时已按

深圳证券交易所及公司《投资者来访接待管理制度》要求签署调研《承

诺书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2019 年 9 月 6 日 

 


